

**Puente Aéreo sería 'low cost'**

**El gobierno y el sector privado tienen planes para convertir el Puente Aéreo en un terminal para aerolíneas de bajo costo.** Aunque aún no detallan qué compañías aéreas estarían allí, está claro que ahí está el futuro del negocio. En países como Brasil, México o España la operación comercial de aerolíneas *low cost* está entre 40% y 60% del total del tráfico, mientras que en Colombia apenas llega a 10%. Por eso, en el país este nicho debería crecer exponencialmente en el próximo lustro. Compañías como Viva han anunciado la compra de aviones para capturar y hacer crecer el mercado. Avianca creó Regional Express y otras firmas como Easyfly, en medio de un plan de expansión sin precedentes. En los próximos meses quedaría lista la hoja de ruta a seguir para revitalizar el Puente Aéreo, venido a menos luego de la salida de Avianca de ese terminal satélite.

aviones. “Ecopetrol se comprometió en 2010 a construir una red (exclusiva) dedicada a garantizar la pureza de ese combustible. Sin embargo, en 2014 reportó que no podía recuperar esa inversión vía tarifa, por lo que no hizo la red dedicada sino un poliducto. Al ser poliducto todo el combustible que llegue allá se debe decantar entre 24 y 48 horas”, explicó la Agencia.

La obra estaría lista en 3 años, siempre y cuando la ANI y Aerocivil logren poner a las partes en sintonía. El traslado de los tanques cuesta aproximadamente \$100.000 millones y no amplía el plazo de la concesión con Opain, que termina en enero de 2027.

**Mejorar las calles de rodaje**

Para mejorar la operación y capacidad del aeropuerto capitalino también hay que trabajar en las calles de rodaje y salidas de los aviones en las dos pistas. En 2017 y 2018 construyeron y mejoraron algunas de estas calles, pero faltó una crucial, conocida por los aviadores como Lima, que conecta las dos pistas.

Ante esa situación, Opain presentó a la ANI una iniciativa para mantener, operar, así como mejorar el sistema de luces y la seguridad de estas dos importantes infraestructuras. “La idea es descubrir parte del borde de las pistas, donde hoy hay pasto, para luego pavimentar y volver a cubrir pasto (pista falsa). Esto con el objeto de mejorar la seguridad en caso de que un avión se salga”, explicó Kley. **DI**



Louis Kley  
Presidente de la ANI

La ANI y la Aerocivil buscan acuerdos presupuestales para adelantar las obras.

**HAY QUE HACER TRASLADO DE LA MEJOR MANERA PARA EVITAR QUE SE CONTAMINE EL COMBUSTIBLE.**

A este conjunto de obras se le denomina campo de vuelo, y según la ANI dichos trabajos están en una fase muy adelantada.

Con estas dos obras, el traslado de los tanques y el campo de vuelo, sería posible aumentar las operaciones de 70 a 90 por hora, tal y como sucede en otras terminales aéreas del mundo.

El campo de vuelo estaría listo en 5 años y por estos días se define la fuente de recursos para cada intervención.

Frente a las propuestas presentadas por Odinsa para ampliar el aeropuerto y construir una tercera pista, el

presidente de la ANI fue cauteloso. Dijo que una decisión de ese tipo requiere de un análisis minucioso de costo-beneficio. “Hemos escuchado el interés de otros jugadores de talla internacional que han preguntado por El Dorado y sus posibilidades de ampliación”, afirmó. Dejó entrever que escucharán ofertas o proposiciones distintas a la de Odinsa antes de tomar una decisión.

“El Dorado es muy atractivo como negocio para otros operadores del mundo, sobre todo con 32 millones de pasajeros al año”, puntualizó Kley. **DI**